
鐵頭仁這次「不認真」的參選，治港理念選舉

政綱以至班底等通通「無料到」，令他在選舉

初期備受冷落，意圖借此為自己參選今年立法會

「超級區議員」議席選舉增加曝光率的如意算盤打

不響，但涉及兩名「熱門」參選人的負面新聞令其

黨友「精神一振」。高達為助鐵頭仁「抽水」，提出

要在今日立法會大會上提出緊急質詢，跟進唐英年

被捲入的「僭建風暴」事件。

不避嫌欲就僭建提質詢
根據《議事規則》，立法會主席有權決定議員能

否提出急切口頭質詢，由於立法會主席曾鈺成正考

慮參選特首，為免在決定是否批准有關質詢時被人

懷疑有利益衝突，故決定要高達先諮詢內會的意

見。

內會昨日舉行特別會議討論有關問題。高達「此

地無銀」地稱，他提出的緊急質詢並非針對任何特

首參選人，但唐英年涉及的「僭建風暴」已引起市

民的廣泛關注，屬重大事件，立法會有責任討論並

要求屋宇署回應會採取的調查和行動，及會否檢控

有關人士。

譚耀宗：意圖讓人質疑
立法會各黨派均質疑高達是參選特首的鐵頭仁的

黨友，故對其要求有保留。民建聯主席譚耀宗坦

言，當局已就僭建問題進行調查，民主黨現在主動

提出質疑，難免令人產生「不少問號」。民建聯立

法會黨團召集人葉國謙亦擔心，民主黨既參與選舉

卻提出質詢，會令立法會成為「另類選舉宣傳」的

場所。公民黨議員、同屬反對派陣營的吳靄儀亦不

同意高達的要求，指事件仍在調查中，議員現階段

要求當局交代會否就涉嫌違規作檢控並不恰當。

「人力」：利用我 好過分

「人民力量」議員陳偉業更狠批高達「把立法會
被利用成為政棍的政治工具，是無恥的行為」。同

黨的黃毓民亦稱，公眾對僭建事件有道德批判，他
批評民主黨有候選人參選特首，不應該提出質詢，
「你利用我 打你 對手，好過分，兩個候選人包
括你個黨 候選人都醜陋不堪」。社民連主席梁國

雄就「加一腳」，揶揄民主黨應該退出是次「小圈
子選舉」，而非去提出質詢以「自招其醜」。
民主黨議員甘乃威就繼續死撐，稱是次「僭建風

暴」由去年至今已有廣泛報道，且涉及公眾利益，
加上立法會亦討論過涉及另一參選人（梁振英）的
「西九風波」，故認為立法會有需要優先處理高達的
質詢，又指倘各反對的議員合乎邏輯，則全港報章
都不應該報道各候選人的相關資料。

法律顧問：權力應慎用
立法會秘書長吳文華說，議員有權在議會提出問

題，由當局自行考慮提供資料，會否令有關人士受
到不公平對待。立法會法律顧問則指，議員有言論
自由，但應自行判斷如何恰當運用權力。
最後，由於各大黨派都不同意將立法會變成民主

黨的「選舉平台」，內會在6票支持、7票反對及10票
棄權下，否決高達提出緊急質詢的要求。不過，根
據「議事規則」，高達仍有權直接向主席曾鈺成提
出跟進。 ■香港文匯報記者鄭治祖

近月來兩名「熱門」特首參選人的負面新聞不斷，令反對派特首選舉候選人鐵頭仁

(何俊仁)，意圖再借炒作為自己造勢。其中，同黨的高達(李永達)就在立法會內務委員

會上，要求在今日的立法會大會上，就唐英年涉及違例建築一事提出急切口頭質詢。

立會各黨派均批評民主黨試圖將立法會變成該黨的選舉平台，為自己「另類宣傳」，

「人民力量」更直斥把議會淪為「政棍的政治工具」，十分無恥。

有報道「圖文並茂」地指稱，行政長官曾蔭

權及太太於上周末在澳門私人休假期間，接受

了香港部分富豪的款待，包括乘坐富商的豪華

遊艇往返澳門，其間在遊艇上度過了三日兩夜

並享用名貴食品。特首辦發言人承認，曾蔭權

伉儷於澳門確在朋友的遊艇上住宿，又乘搭另

一位朋友的遊艇返港，但澄清兩人已在抵港前

向朋友支付了有關費用。不過，各反對派政黨提出

在立法會提出口頭質詢，要求曾蔭權交代事件。

有報章繼日前報稱曾蔭權於周六在澳門出席了一

間賭場的春茗後，昨日再刊登了有關曾蔭權在澳門

期間，曾接受香港富豪的款待，包括往來都獲有關

富商安排乘坐遊艇。在澳門期間亦住在有關富商的

遊艇內，享用名貴食品，又指稱曾蔭權每年都「至

少12次」到澳門，質疑他是借到澳門的機會，頻密

接受香港富商的款待，涉嫌利益輸送。

澄清自費返港無享用貴菜
曾蔭權昨晨在出席行政會議時，未有回應記者的

提問。特首辦發言人則在回應傳媒查詢時表示，曾

蔭權伉儷上周在私人休假期間到澳門私人休假及掃

墓時，自費坐渡輪抵達當地，兩人周日獲另一朋友

邀請，乘其遊艇回港，並非如報道稱「接送往

返」。

發言人續說，曾蔭權伉儷確在一友人的遊艇上住

宿，但只在上午享用過簡單的早餐，未曾享用過午

餐和晚膳，也沒有名貴食品。曾蔭權在抵港前，已

向船主支付了有關費用，但未有透露具體金額，只

形容「與購買商營港澳渡輪船票價格相若」。

他又澄清，曾蔭權伉儷今年只到過澳門一次，

2011年曾赴澳門兩次，主要目的是掃墓，報道指兩

人每年到澳門「至少12次」並不符事實，在澳門期

間兩人亦沒有踏足賭場。

立法會內務委員會於昨日下午舉行的特別會議上

加入新議程，討論在今日立法會大會上，是否容許

「人民力量」議員陳偉業就是次事件提出緊急口頭

質詢。陳偉業聲言，曾蔭權此舉可能影響香港聲譽

和公務員形象，有迫切處理的需要，希望當局交代

曾蔭權在澳門出席的聚會是否有「江湖人物」，而

對方乘坐遊艇有否付款及付款的金額等，「盡早還

他（曾蔭權）一個清白」。

民主黨議員李永達稱，公眾對特首的要求很高，

曾蔭權應遠離所有可能存在潛在利益衝突的事情，

故認為對方是次的行為並不恰當，並質疑曾蔭權是

在被傳媒揭發後始繳付有關費用，已經打擊了特區

政府的形象，反映他的政治敏感度低，亦會令公眾

感覺他「貪飲貪食」，擔心其中涉及利益輸送。
公民黨前黨魁余若薇亦稱，特首的私人生活也需

要「檢點」，就算曾蔭權明日離任，有關行為也是
不恰當的，並認為對方有責任交代和有關富豪的關
係，及繳付相關費用的詳情。
民建聯主席譚耀宗認為，公職人員並非不能接觸

商界，但必須小心處理與商界的關係。自由黨主席

劉健儀亦指，特首身為公眾人物，應避免前往「不
恰當」的場合，而是次事件已引起不少懷疑，當局
應交代更多資料。

葉國謙：應一般程序處理
不過，他們均認為有關質詢並無迫切需要。民建

聯立法會黨團召集人葉國謙亦指，有關提問應按一
般口頭質詢程序處理。連公民黨議員吳靄儀亦稱，
問題已經發生並受公眾關注，故不認為有提出緊急
質詢的迫切性。旅遊界議員謝偉俊就不點名揶揄被
指涉嫌在台灣「打人」的「人民力量」議員黃毓

民，「我們不能因某同事到台灣後，又要提出緊急
質詢⋯⋯這關打開後，家家有求的」。最後，內會
以5票贊成、18票反對及2票棄權，決定不支持陳偉
業在今日大會上提出有關的緊急質詢。不過，議員
仍可於今日大會上再提出有關要求，由立法會主席
曾鈺成決定是否批准。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

特區政府新修訂的立法會議員出缺補
選安排，建議自願辭職議員不得參與在6
個月內舉行的補選，事前曾諮詢過法律
專家的意見，確保新方案符合《基本法》
及其他相關法例的規定。新建議一出，
就連一直持反對意見的香港大律師公
會，也未有再在其反對聲明中重彈「違

憲」的老調。曾策動所謂「公投」、與大律師
公會「同一鼻孔出氣」的公民黨，雖失去
「違憲」這法寶，仍繼續質疑有關的建議安
排。政制及內地事務局局長譚志源強調，當局
有信心新建議可以抵禦司法覆核的挑戰。
立法會《2012年立法會（修訂）條例草案》

委員會昨日舉行首次會議。公民黨在會上引
述香港大律師公會的建議，繼續質疑政府的
新建議。該黨議員吳靄儀稱，當局不要「自以
為」大律師公會在回應方案時語調「溫和」
及未有表明「違憲」，就等同法律界不反對方
案。議員湯家驊則稱，新建議既然未完全「封
殺弊處」，當局就不應破壞現行制度及權利。

葉國謙：對選舉權影響最小
民建聯立法會黨團召集人葉國謙在發言時，

就大律師公會的反對意見說：「10個律師可能
有13個意見」，強調香港7成市民均要求政府處
理議員辭職再選問題，而最重要的是新方案
已將對選舉權的影響性減到最小。不過，眼
見被指為「訟棍黨」的公民黨黨員「出聲」，
支持方案的工聯會議員王國興亦擔心，當局的
方案能否經得起司法覆核挑戰。
譚志源在回應時強調，當局的新建議，已

將受影響者的參選權期限縮減至最少，也是
當議員自動辭職引致議席出缺時的備用方
案，對選舉權並不構成限制，當局並曾就方
案諮詢英國御用大律師彭力克勳爵及律政司
同事的意見，而香港基本法委員會委員、香
港大學法律系教授陳弘毅亦撰文認同其合憲
性，故當局有信心該方案有法律理據，能應
對司法覆核挑戰。

難阻盟友參補選料阻力足夠
他並強調，議員辭職再參與補選有4個弊處，包括令議會運

作受影響，選民失去代表，花費公帑舉行補選，及削弱選舉公
信力及莊嚴性，故當局是為了保障市民權利及自由而推出方
案，並非「為變而變」；即使未能「百分百」阻止議員辭職再
由盟友參與補選，但認為在新方案下，有關議員會自行思考其
政治代價，減低同類事件發生的可能。
另外，草案委員會將於3月17日舉行公聽會，諮詢公眾意

見。譚志源說，當局會視乎草案委員會的工作進度，爭取於今
個立法年度完成有關的立法工作。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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公民黨日前在灣仔天橋舉行簽名活動，強

烈反對「自駕遊」。該黨副主席黎廣德批

評，港府突然推出「自駕遊」，除了增加交

通阻塞之外，還「進一步加劇中港文化衝

突」，「不少市民都贊成擱置計劃」云云。

這說明了公民黨和黎廣德露骨的分裂兩地

族群的險惡用心，把兩地在文化上分割開

來，變成了所謂的兩種文化，兩個族群，而

且渲染成水火不相容，要進行你死我活的鬥

爭，兩地同胞根本不可能和諧共處，不可能

互相往來，更不能互相合作、融合，必須徹

底分開云云。公民黨的論述在學理上完全是

不通的，也是違反兩地血肉相連的現狀和歷

史的，更是挑戰《基本法》關於香港是中華

人民共和國不可分割的一部分的原則，必須

受到社會的譴責。

「文化衝突論」是假議題
黎廣德以講環保為名，結論竟然落在「文

化衝突論」，可說相當無理和無恥。他們連

親人和祖宗也不認了。700萬香港人，大部

分都來自來內地，根都在內地，不少人還有

親屬在內地生活，流 同一樣的血液，用同

一樣的語言和文字，我們都是龍的傳人，都

有相同的文化。

儒學是中國的傳統文化，指導人與自然、

社會共存的個人道德修為；它不僅是中國

的，也是香港的寶貴思想遺產。面對21世紀

人類社會重大挑戰，全球化導致的失序、生

態失衡，因貪婪而生的金融危機對實體經濟

造成傷害，兩地都必須重新在中華文明中找

尋新思路。天人合一、修練本身的道德、處

理好個人、家庭、國家和世界之間的關係，

這就是解決問題的最新方向。道，就是中華

民族解決社會和群體、個人和自然界關係的

偉大哲學。倫理生活就是「幸福感」，儒學

講究的是倫理生活中的「義務」。幸福感是

主觀感受，一種樸素的、具人文素養的生活

態度正是儒者希望的生活。這些都是兩地民

眾共同的文化傳統。

中國人重視仁愛、和睦相處，要修養品

德，以誠立信，成為君子。所謂君子，主要

是指有道德、有教養的人。修身、齊家、治

國、平天下。這不因地域不同而有所改變。

有了這些文化基礎，兩地民眾永遠是血濃於

水，守望相助，對方陷入危難的時候，伸出

援手。內地有地震和水災，港人都解囊相

助，有一些香港義工還在內地救人獻出了寶

貴的生命。香港遇到經濟困難，內地政府就

千方百計幫助香港渡過難關，及時作出了經

濟上的支援。香港缺乏飲用的食水，內地人

民在飲水困難的情況下，仍然推動東江之水

越山來。上世紀50年代，香港木屋區曾發生

大型火災，內地人民送上金錢和大米。近年

港人流落非洲、泰國、東帝汶，在危難的關

頭，祖國派出專機接送港人回港。香港與內

地，文化是連在一起的，命運也是連繫在一

起的。任何人企圖製造什麼「文化差異」和

「文化對抗」，是不會成功的，兩地同胞的血

肉相連關係是不會被離間的。

公民黨逢融合必反靠害香港
公民黨把「自駕遊」說成「香港猶如一個

盛滿牛奶的大碗，要從外面倒污水進來，就

必然擠掉牛奶」，「吸廢氣的行人、多交登

記稅的車主，以及向庫房貢獻的全體市民，

都會被犧牲」。這是非常極端的說法。公民

黨對於內地的汽車來港，缺少研究，其實，

現時每天晚上10點半

左右，許多市民都會

看到銅鑼灣崇光百貨公司

門口的馬路上，停泊了不少兩地牌的汽車，

接載來香港旅遊的內地市民。不少內地市民

也乘坐灣仔碼頭的直通巴士返回深圳，這些

安排大大增加了香港的商業機會和就業機

會，也有利於香港的繁榮穩定，也從來沒有

出現過什麼「文化衝突」。

在「自駕遊」政策下，將來內地的汽車

前來香港，第一是數量有嚴格限制；第二

是有關司機的駕駛水平和質素是經過考核

挑選的；第三是當局為減少塞車及空氣污

染等不良影響，將來推出「自駕遊」第二

階段時肯定會全面諮詢市民，並提出相關

的配套措施，例如上下班高峰時段內地車

不可入市區；新界沿鐵路線設立特定停車

場讓他們停泊；不可以隨地停車，違反香

港的交通規則和規定的路線圖，將會處以

較重罰金等等。處理塞車等不同問題，應

該用交通管制等其他政策解決，不應扯到

「文化衝突」上面去。這不過是反映公民黨

的險惡用心而已。

公民黨黎廣德之流以講環保為名，結論竟然落在「文化衝突論」，可說相

當無理和無恥。他們連親人和祖宗也不認了。700萬香港人，大部分是來自

內地，根都在內地，不少人還有親屬在內地生活，流 同一樣的血液，用

同一樣的語言和文字，我們都是龍的傳人，都有相同的文化，兩地同胞的

血肉相連關係是不會被離間的。公民黨提出的「文化衝突論」，不過是反映

其分裂兩地族群的險惡用心，違反兩地血肉相連的現狀和歷史，更是挑戰

《基本法》關於香港是中華人民共和國不可分割的一部分的原則，必須受到

社會的譴責。

徐庶公民黨以「文化衝突」反「自駕遊」用心險惡
集集集集集集集集集集集集集集集集集集集集集集集集集集
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立會否決緊急質詢特首

鄭汝樺訪渝介紹港公屋

譚
志
源
：
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無
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）運輸及房屋局局長兼香港房

屋委員會主席鄭汝樺率領代表團到重慶市訪問，今日會與該市

國土資源和房屋管理局官員舉行座談會，向他們介紹香港公共

房屋發展及運營管理經驗，及聽取他們簡介重慶市的整體發

展。

代表團昨日出發前往重慶。今日，在與當地官員交流公營房

屋發展經驗的座談會後，訪問團會實地考察重慶市多個公共租

賃住房項目。此外，代表團也將與重慶市副市長凌月明會面，

並於今日返港。

代表團成員包括房委會商業樓宇小組委員會主席陳炳釗博

士、房委會建築小組委員會主席樊偉權、房委會投標小組委員

會主席李慧賢、房委會財務小組委員會主席蘇偉文教授、房屋

署副署長馮宜萱和房屋署助理署長廖敬良。

圖借議會砌唐唐
各黨斥白鴿抽水

■譚志源有

信心當局的

議席出缺安

排可抵禦司

法挑戰。

香港文匯報

記者

黃偉邦 攝

■譚耀宗揶揄，民主黨派人參

選特首，又在立法會提出涉及

其他參選人的質詢，帶來「很

多問號」。 黃偉邦 攝

■葉國謙擔心，民主黨既參與

選舉卻提出質詢，會令立法會

成為「另類選舉宣傳」的場

所。 黃偉邦 攝

■黃毓民形容何俊仁「醜陋不

堪」。

黃偉邦 攝

■李永達為壯何俊仁聲勢，提

出緊急質詢跟進「僭建風暴」，

被批評意圖將立法會變成民主

黨的競選平台。 黃偉邦 攝

■陳偉業批評民主黨為了選

舉試圖利用立法會是「無

恥」。

黃偉邦 攝
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資深傳媒人


